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Aos vinte e oito do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho 5 

de Escola do Colégio São Domingos em reunião ordinária, às dezoito horas e trinta minutos, 6 

em primeira convocação, a fim de deliberar as seguintes pautas: I – notícias do início do 7 

ano letivo; II – apresentação dos representantes eleitos no Comitê de Políticas 8 

Antirracistas; III - Assuntos considerados pertinentes pelos presentes. 9 

A reunião contou com a presença dos seguintes membros eleitos: Fernando de Oliveira 10 

Marques (Diretor Presidente da Mantenedora); Maria do Carmo Schwandner Ferreira (1ª 11 

Tesoureira da Mantenedora); Cinthia Manzano (Coordenadora da Usina); Luís Fernando 12 

Weffort (Coordenador Pedagógico do Ensino Médio); Roberta Marcon (Coordenadora 13 

Pedagógica do Ensino Fundamental II); Silvana Augusto (Coordenadora Pedagógica do 14 

Infantil ao 2º ano do Ensino Fundamental); Wilma de Brito Camargo (Coordenadora 15 

Pedagógica do 3º ao 5º ano do Ensino Fundamental); Sibele Dias Rodrigues (Representante 16 

dos Funcionários – Setor Administrativo); Aline Ceres Essu (Representante dos Professores 17 

- USINA); Claudia Garrido (Representante dos Professores - Ensino Fundamental I); Ramirys 18 

Barbosa (Representante dos Professores - Ensino Fundamental I); João Dudena 19 

(Representantes dos Familiares); João Whitaker Luiza Andrade Corrêa (Representante dos 20 

Familiares). O Prof. Fernando, Presidente da Mantenedora, inicia a reunião agradecendo 21 

aos Conselheiros pelos esforços dedicados ao colégio e também ao Comitê de Políticas 22 

Antirracistas. Em seguida, questionado pelos familiares sobre a situação institucional do 23 

Prof. Silvio, Diretor do Colégio, informa que há um processo de mediação em curso e sob 24 

sigilo, conduzida por uma profissional de referência nesta área de atuação. Essa mediação 25 

teve início há 30 dias e os resultados serão comunicados ao fim desse processo. 26 

Provavelmente, até a próxima reunião de Conselho já estará finalizado. Roberta Marcon, 27 

Coordenadora do Fundamental II, notifica os presentes que, apesar desta reunião de 28 

conselho ser a primeira do ano de 2023, ela é a última do mandato de 2022, ressaltando a 29 

necessidade da composição de novas candidaturas para a eleição dos representantes do 30 

Conselho para o ano letivo de 2023 em todos os segmentos da escola na seguinte 31 

proporção: representantes discentes, 4 membros titulares e de 2 suplentes; 32 

representantes docentes, 3 titulares e 2 suplentes; representantes dos familiares, 4 33 

titulares e 2 suplentes (preferencialmente, um representante de cada segmento: Educação 34 

Infantil, Fundamental I, Fundamental II, Ensino Médio e Usina); representantes da 35 

coordenação pedagógica, 2 titulares e 2 suplentes; representante dos funcionários, 1 titular 36 

e 1 suplente; e 1 membro nato da Direção e outro da Mantenedora. Luís Fernando, 37 

coordenador do Ensino Médio, insistiu na importância do Conselho e da representatividade 38 

de todos os segmentos que compõem a comunidade escolar.  Os presentes decidiram que 39 

para melhorar a comunicação do Conselho da escola, a ata do mesmo será sempre 40 

disponibilizada para a comunidade por e-mail, após cada sessão. Luiza, representante dos 41 

familiares, informou a ocorrência de uma tentativa de golpe por meio de fraude no boleto 42 

de cobrança da escola, ensejando o Colégio a fazer um comunicado geral a este respeito, 43 

chamando a atenção dos familiares para este tipo de ocorrência e informando os cuidados 44 

a serem observados para evitar a fraude. A Profa. Maria do Carmo, Tesoureira da 45 

Mantenedora, explica que a escola tem tomado todos os cuidados técnicos e recursos 46 

tecnológicos para a segurança dos dados, mas que é também importante que os familiares 47 



tenham a atenção redobrada na hora do pagamento. Diante disso, se comprometeu a 48 

enviar novamente um comunicado para toda a comunidade alertando as fraudes e os 49 

cuidados necessários no pagamento de boletos. Disse, ainda, que o mais seguro seria 50 

disponibilizar o boleto apenas pelo portal do site, pois os fraudadores estão cada vez mais 51 

convincentes. Em seguida, destacou-se o sucesso do ECO/2023, que recebeu mais de 2500 52 

pessoas e foi um marco do reinício dos encontros presenciais no Colégio, reiterando os 53 

princípios da escola na promoção da escuta, dos encontros e dos afetos. O Prof. Daniel 54 

relatou os avanços dos trabalhos do Comitê de Política Antirracistas do CSD, criado depois 55 

do Conselho extraordinário realizado em dezembro. Paralelamente à criação do Comitê, 56 

foram promovidas pelo Colégio, já no início do ano, atividades com esta temática em dois 57 

encontros de formação docente: uma com o Prof. Amailton Azevedo, sobre “educação e 58 

imaginação: a escola que desejamos”, e outra - aberta também a familiares - com a Profa. 59 

Ednéia Gonçalves, sobre “como avaliar uma educação antirracista nas escolas”. Disse 60 

também que o Comitê se constituiu com representatividade de todos os segmentos, com 61 

diversidade racial e de gênero, e recebeu grande procura, de tal forma que foi até ampliado 62 

em relação à proposta original. Ficaram 5 representantes das categorias familiares, 63 

estudantes e funcionários, e mais dois de professores de cada segmento de ensino: 64 

Familiares: 65 

1. Ana Carla Viegas Carneiro 66 

2. Fernando Cesar da Silva Araújo  67 

3. João Dudená 68 

4. Júlia Rosemberg 69 

5. Luciana Szymanski R. Gomes 70 

Professores: 71 

1. Alexandra Contocani (professora de Artes Visuais da Educação Infantil) 72 

2. Ramirys Barbosa (professor do 1º ano) 73 

3. Michael Franklin Donati (professor do 4º ano, Fundamental I) 74 

4. Lucas Puccini (professor do 5º ano, Fundamental I) 75 

5. Fabiana Bonfim (professora de matemática do Fundamental II) 76 

6. Micael Guimarães (professor de história e tutor do 8º ano, Fundamental II) 77 

7. Bruna Alves (professora de Física do Ensino Médio) 78 

8. Joniel Cavalcante Veras (professor de língua inglesa do Ensino Médio) 79 

9. Rodrigo Garcia (professor de Capoeira da Usina) 80 

10. Vinicius Ferez (Professor Atelierista da Usina) 81 

Administrativo: 82 

1. Hilton Rangel Ferreira (Inspetoria) 83 

2. Renivalda Lisboa Almeida (Operacional) 84 

3. Rosélia Moreira Alves (Atendente Escolar) 85 

4. Sibele Dias Rodrigues (Assessora de Tesouraria) 86 

5. Valdirene Alves de Queirós (Secretária Escolar) 87 

Estudantes: 88 

1. Caio Carvalho Bento Leite (3º ano do Ensino Médio) 89 

2. Catharina Caixeta Martins Atihe (1º ano do Ensino Médio) 90 

3. Gabriel Gabbay (9º ano do Fundamental II) 91 

4. Livia Victoria Menezes Barbosa Santos (2º ano do Ensino Médio) 92 

5. Nina Maria Fonseca Oliveira (9º ano do Fundamental II) 93 



Após a apresentação dos integrantes do Comitê, o Prof. Daniel explicou que as diretrizes 94 

de funcionamento serão definidas pelo próprio comitê, como tarefa inicial, no sentido de 95 

proporcionar a autonomia e funcionamento democrático. “O Comitê vai funcionar com 96 

Grupos de Trabalho menores para atuar em temas específicos, sempre no intuito de pensar 97 

como construir uma escola antirracista e “radicalmente democrática”. Dentre as ações 98 

previstas, está a de realização de um censo completo de toda a comunidade do CSD. O 99 

Comitê também prepara uma ação de acolhimento das famílias ingressantes com crianças 100 

negras e prevê atividades permanentes de escuta no CSD, inclusive no Evento sobre Leitura 101 

-LER, pelo recorte temático do racismo. Por fim, o Conselho teve a ponderação de Sérgio 102 

Basbaum, familiar que trouxe uma proposta para que a escola amplie a reflexão e a 103 

discussão sobre a inclusão das crianças com deficiência, com professores preparados e 104 

seguros, aproveitando o potencial que a escola tem, por sua postura e método 105 

participativo e sensível, de produzir um conhecimento prático e propositivo sobre essa 106 

questão. Sem novos pontos de pauta a debater, o encontro foi encerrado às 20h.  107 


